

Lettre infos ADORAC N°93 du 2 janvier 2026



EDITORIAL

Chers adhérents, chers lecteurs,

En ce début d'année 2026, notre regard se tourne naturellement vers l'avenir, mais sans jamais perdre de vue la réalité d'un monde qui demeure instable. Les conflits ouverts, les tensions persistantes à l'Est de l'Europe, au Moyen-Orient et dans plusieurs zones stratégiques rappellent que la paix n'est jamais acquise et que la défense de la France et de ses intérêts repose sur une vigilance de chaque instant. Pourtant, au cœur de ces incertitudes, notre pays peut compter sur la solidité de ses forces armées, sur la compétence de ses soldats, de ses réservistes et de tous ceux qui, dans l'ombre ou sur le terrain, assurent la protection de la Nation. L'année 2025 a confirmé l'importance stratégique de nos capacités militaires, mais aussi le rôle

croissant de la réserve opérationnelle, véritable lien vivant entre la Nation et son armée.

L'ADORAC, fidèle à sa vocation, continuera en 2026 à soutenir ce lien essentiel, à valoriser l'engagement des réservistes, des anciens combattants et de tous ceux qui œuvrent pour la défense de la France. Dans un contexte international exigeant, notre mission demeure plus nécessaire que jamais : informer, transmettre, fédérer, et porter la voix de celles et ceux qui servent ou ont servi.

Mais ce début d'année est aussi l'occasion de porter un regard optimiste sur l'avenir.

Les nouvelles générations montrent un intérêt renouvelé pour les questions de défense, les projets de modernisation se poursuivent, et la capacité de résilience de notre pays n'a jamais été aussi manifeste. C'est dans cet esprit d'espérance active que nous voulons inscrire cette nouvelle année.

Au nom du Conseil d'administration de l'ADORAC du Gard, nous adressons à chacune et chacun d'entre vous nos vœux les plus chaleureux pour 2026. Que cette année soit porteuse de santé, de réussite, de fraternité et de paix – autant que possible – pour vous et vos proches. Et qu'elle soit également une année d'engagement, de cohésion et de solidarité autour des valeurs qui nous rassemblent.

Restons confiants, unis et déterminés : la défense de la France et la transmission de la mémoire militaire sont des responsabilités partagées, mais aussi une source de fierté commune.

Très bonne année 2026 à toutes et à tous.

Bien cordialement,

Lieutenant-Colonel (h) Alain Costa
Webmaster du site adorac.fr

Illustration Noël aux armées

Faux drapeaux et vrais cons par Michel Goya

Auteur : admin

Faux drapeaux et vrais cons par Michel Goya - La Voie de l'épée - publié le 30 décembre 2025 <https://lavoiедelepee.blogspot.com/> La Russie n'a pas inventé le principe de l'opération « sous faux drapeau » (OFD), un acte malveillant que l'on

commet discrètement soi-même et que l'on attribue, sciemment ou pour se masquer, à un autre, mais elle est sans doute ...

En savoir
plus

Le ministère des Armées commande deux systèmes de lutte antidirome en « urgence opérationnelle »

Auteur : admin

Le ministère des Armées commande deux systèmes de lutte antidirome en « urgence opérationnelle » par Laurent Lagneau - Zone militaire - publié le 31 décembre 2025 <https://www.opex360.com/2025/12/31/le-ministere-des-armees-commande-deux-systemes-de-lutte-antidirome-en-urgence-operationnelle/> Ces dernières semaines, plusieurs drones inconnus ont survolé le camp militaire de Mourmelon, un convoi transportant des chars Leclerc se trouvant dans la zone de triage ferroviaire de Mulhouse Nord, l'usine de poudre d'Eureenco à ...

En savoir
plus

Combien le Rafale a-t-il rapporté à l'économie française ?

Auteur : admin

Combien le Rafale a-t-il rapporté à l'économie française ? par Garance Lagos - L'Essentiel de l'Eco - Publié le 31 décembre 2025 <https://lessentieldeleco.fr/5116-combien-le-rafaele-a-t-il-rapporte-a-leconomie-francaise/> 507 appareils commandés, des dizaines de milliards d'euros : le Rafale pèse lourd dans l'économie de défense. Combien le Rafale a-t-il rapporté à l'économie française ? par Garance Lagos - L'Essentiel de l'Eco - Publié le 31 ...

En savoir
plus

« On veut produire des dizaines de milliers de drones par an » : Bastien Mancini veut faire de Delair un champion européen

Auteur : admin

« On veut produire des dizaines de milliers de drones par an » : Bastien Mancini veut faire de Delair un champion européen Fort du succès de ses drones de renseignements et engins suicides, Bastien Mancini, patron du toulousain Delair, veut désormais concurrencer les leaders américains, israéliens ou chinois. Il fait partie de la galerie de portraits inspirants sélectionnés par Challenges : des modèles ...

En savoir plus

La France commande deux avions d'alerte avancée GlobalEye à Saab pour 1,1 milliard d'euros

Auteur : admin

La France commande deux avions d'alerte avancée GlobalEye à Saab pour 1,1 milliard d'euros par Laurent Lagneau - Zone militaire - publié le 30 décembre 2025
<https://www.opex360.com/2025/12/30/la-france-commande-deux-avions-dalerte-avancee-globaleye-a-saab-pour-11-milliard-deuros/> Dans sa version actuelle, la Loi de programmation militaire 2024-30 ne prévoit pas le remplacement des quatre avions E-3F SDCA mis en œuvre par l'armée de l'Air & de l'Espace , ces appareils devant, ...

En savoir plus

Un officier de réserve de la Marine décède en Turquie alors qu'il rejoignait l'opération

Aspides

Auteur : admin

Un officier de réserve de la Marine décède en Turquie alors qu'il rejoignait l'opération Aspides par Philippe Chapleau - Lignes de défense - publié le 28/12/2025 <https://lignesdedefense.ouest-france.fr/un-officier-de-reserve-de-la-marine-decede-en-turquie-alors-quil-rejoignait-loperation-aspides/> Le ministère des Armées a annoncé ce dimanche le décès du capitaine de frégate de réserve Yves Bousquet, au cours de son transit vers une zone d'opération. Selon le communiqué, « le samedi 27 ...

En savoir
plus

Rafale : Dassault ouvre une nouvelle usine pour accélérer la production du fleuron français

Auteur : admin

Rafale : Dassault ouvre une nouvelle usine pour accélérer la production du fleuron français Dassault Aviation se renforce avec l'ouverture d'une nouvelle usine à Cergy. Un investissement de plus de 100 millions d'euros destiné à accélérer la production du Rafale, alors que le carnet de commandes de l'avion de combat français atteint un niveau record. Dassault Aviation vient d'inaugurer une ...

En savoir
plus

Le char Leclerc à bout de souffle : comment l'Armée française gère l'attente du char du futur

Auteur : admin

Le char Leclerc à bout de souffle : comment l'Armée française gère l'attente du char du futur Le Char Leclerc, pilier de la Défense française, montre aujourd'hui ses limites.

Entre modernisation contrainte et successeur attendu après 2040, l'armée de Terre fait face à un défi stratégique majeur. par Jean-Baptiste Leroux - armees.com - Publié le 29 décembre 2025 <https://armees.com/le-char-leclerc-a-bout-de-souffle-comment-larmee-francaise-gere-lattente-du-char-du-futur/> Symbole ...

En savoir
plus

Rétablissement le service militaire ?

Auteur : admin

Rétablissement le service militaire ? par Bruno Modica* - Revue Conflits - publié le 30 décembre 2025 <https://www.revueconflits.com/retablir-le-service-militaire/> *Bruno Modica est professeur agrégé d'Histoire. Il est chargé du cours d'histoire des relations internationales Prépa École militaire interarmes (EMIA). Entre 2001 et 2006, il a été chargé du cours de relations internationales à la section préparatoire de l'ENA. Depuis 2019, il est ...

En savoir
plus

De l'Espagne à l'Ukraine : anatomie d'un aveuglement stratégique

Auteur : admin

De l'Espagne à l'Ukraine : anatomie d'un aveuglement stratégique par Loïs de Pampelonne* - Revue Conflits - publié le 29 décembre 2025 *consultant en Relations Internationales <https://www.revueconflits.com/de-lespagne-a-lukraine-anatomie-dun-aveuglement-strategique/> L'histoire stratégique européenne ne progresse pas par ruptures soudaines, mais par avertissements successifs que les contemporains peinent à déchiffrer. Certains conflits ne constituent pas des anomalies : ils fonctionnent comme des révélateurs, exposant ...

En savoir
plus

Palantir, l'inquiétant allié des services de renseignement français

Auteur : admin

Palantir, l'inquiétant allié des services de renseignement français par Julien Decourt - L'Essentiel de l'Eco - Publié le 15 décembre 2025 <https://lessentieldeleco.fr/4824-palantir-linquietant-allie-des-services-de-renseignement-francais/> Palantir est-il un allié indispensable ou une menace déguisée pour la France ? La question se pose face à la dépendance croissante des services de renseignement français. La DGSI vient de reconduire pour trois ans son contrat avec ...

En savoir plus

Immersion dans l'école de drones de l'armée : des modèles furtifs des forces spéciales aux engins de reconnaissance de l'artillerie

Auteur : admin

Immersion dans l'école de drones de l'armée : des modèles furtifs des forces spéciales aux engins de reconnaissance de l'artillerie Numerama - publié le 28 décembre 2025 <https://www.numerama.com/tech/2148579-immersion-dans-lecole-de-drones-de-larmee-des-modeles-furtifs-des-forces-speciales-aux-engins-de-reconnaissance-de-lartillerie.html> Sur une base militaire en Haute-Marne, des milliers de militaires français apprennent à manier les armes qui dominent la guerre entre l'Ukraine et la Russie. Numerama a passé une journée dans cette école ...

En savoir plus

La France roule vers l'avenir avec Scorpion pendant que le Royaume-Uni repousse encore son char Challenger 3 déjà dépassé

Auteur : admin

La France roule vers l'avenir avec Scorpion pendant que le Royaume-Uni repousse encore son char Challenger 3 déjà dépassé par Said Laribi - Forum militaire - Publié le 27/12/2025 <https://www.forum-militaire.fr/la-france-roule-vers-lavenir-avec-scorpion-pendant-que-le-royaume-unirepousse-encore-son-char-challenger-3-deja-depasse/> Ce blindé devait propulser l'armée britannique au sommet, mais rien ne se passe comme prévu : le Challenger 3 est embourbé dans un retard aussi discret qu'inquiétant Avec 1 200 ...

En savoir plus

Selon une étude britannique, les premiers croisés étaient majoritairement français

Auteur : admin

Selon une étude britannique, les premiers croisés étaient majoritairement français Un fait largement méconnu que rappellent parfois les discours djihadistes qualifiant encore les Français de « croisés ». Eric de Mascureau - Boulevard Voltaire - publié le 27 décembre 202 https://www.bvoltaire.fr/selon-une-etude-britannique-les-premiers-croises-etaient-majoritairement-francais/ Depuis plusieurs décennies, l'historiographie des croisades s'attache à dépasser les seuls récits militaires ou théologiques afin de mieux comprendre ...

En savoir plus

Un dirigeant «proche de l'islamisme» pourrait s'emparer de l'arme nucléaire française, redoute J.D. Vance

Auteur : admin

Un dirigeant «proche de l'islamisme» pourrait s'emparer de l'arme nucléaire française, redoute J.D. Vance Dans un entretien à un média britannique, le vice-président américain J.D. Vance met en garde contre un scénario qu'il juge « pas inconcevable » :

voir, d'ici quinze ans, des puissances nucléaires européennes comme la France ou le Royaume-Uni influencées par des dirigeants « proches de ...

En savoir
plus

Çà bouge en Asie !

Auteur : admin

Ça bouge en Asie ! Blablabchars - publié le 26 décembre 2025

<https://blablabchars.blogspot.com/2025/12/ca-bouge-en-asie.html> Le continent asiatique fort éloigné de l'attention médiatique est le théâtre d'un regain de tensions régionales alimentées par des conflits régionaux et frontaliers et les ambitions de certains états de la région dont la plus évidente reste celle manifestée par Pékin à l'encontre de Taïwan. La traduction ...

En savoir
plus

Belgique : feu vert gouvernemental pour l'achat de 215 véhicules SCORPION

Auteur : admin

Belgique : feu vert gouvernemental pour l'achat de 215 véhicules SCORPION par

Nathan Gain - Forces opérations Blog - publié le 26 décembre 2025

<https://www.forcesoperations.com/belgique-feu-vert-gouvernemental-pour-lachat-de-215-vehicules-scorpion/> Après le sceau ministériel, au tour du gouvernement belge d'avaliser l'acquisition auprès de KNDS France de 92 Griffon supplémentaires et d'une première tranche de 123 Serval pour la Force Terrestre. C'est chose faite depuis ce ...

En savoir
plus

Les guerres d'Afghanistan – Général Philippe Sidos

Auteur : admin

Les guerres d'Afghanistan – Général Philippe Sidos par Bruno Modica - Revue Conflits - publié le 26 décembre 2025 <https://www.revueconflits.com/les-guerres-dafghanistan-general-philippe-sidos/> Si l'on recherche un ouvrage exhaustif sur l'histoire de l'Afghanistan, comme pays en état de guerre quasi permanent depuis le début du XIX^e siècle, la parution conjointe des éditions Perrin et du ministère des armées devrait répondre largement à ce ...

En savoir
plus

Cette technologie va-t-elle faire de la propulsion nucléaire dans les sous-marins un « dinosaure technologique » ?

Auteur : admin

Cette technologie va-t-elle faire de la propulsion nucléaire dans les sous-marins un « dinosaure technologique » ? par Guillaume Aigron - Forum militaire - Publié le 26/12/2025 <https://www.forum-militaire.fr/cette-technologie-va-t-elle-faire-de-la-propulsion-nucleaire-dans-les-sous-marins-un-dinosaure/> Pourquoi les batteries pourraient bientôt défier les sous-marins nucléaires. Pendant des décennies, la hiérarchie sous-marine semblait immuable : au sommet, les sous-marins nucléaires ; en dessous, les conventionnels. Mais une bascule technologique, ...

En savoir
plus

Tribune – Une vie de Mahomet, brute et sans détours

Auteur : admin

Tribune – Une vie de Mahomet, brute et sans détours Par Ian Hamel - le Diplomate - publié le 23 décembre 2025 <http://ediplomate.media/tribune-vie-mahomet-brute-sans-detours/> Le nom d'Émile Dermenghem est aujourd'hui oublié. C'était pourtant un spécialiste reconnu de l'islam dans la première moitié du XX^e siècle. Lors de la

publication de sa Vie de Mahomet en 1929, l'ouvrage avait été salué pour sa profondeur ...

En savoir
plus

Selon un rapport, le coût unitaire de l'Eurofighter serait deux fois plus élevé que celui du Rafale

Auteur : admin

Selon un rapport, le coût unitaire de l'Eurofighter serait deux fois plus élevé que celui du Rafale par Laurent Lagneau -Zone militaire - publié le 25 décembre 2025
<https://www.opex360.com/2025/12/25/selon-un-rapport-le-cout-unitaire-de-leurofighter-est-deux-fois-plus-eleve-que-celui-du-rafaele/> Le 19 décembre, un porte-parole du gouvernement allemand a déclaré qu'il restait encore « beaucoup de temps » avant la fin de l'année pour débloquer le projet de Système de combat aérien du futur ...

En savoir
plus

L'US Navy sera équipée de croiseurs de la classe Trump

Auteur : admin

L'US Navy sera équipée de croiseurs de la classe Trump par Philippe Chapleau - Lignes de défense - publié le 23/12/2025 <https://lignesdedefense.ouest-france.fr/lus-navy-sera-equippee-de-croiseurs-de-la-classe-trump/> L'imprévisible et pitoyablement fantasque Donald Trump a annoncé lundi le lancement d'une nouvelle classe de navires de guerre de grande taille qui portera son nom, un fait extrêmement inhabituel pour un président en exercice mais dont Trump est ...

En savoir
plus

Risque d'éclatement de l'UE et résilience productive

Auteur : admin

Risque d'éclatement de l'UE et résilience productive par Rémi Bourgeot* - IRIS - publié le 18 décembre 2025 <https://www.iris-france.org/risque-declatement-de-lue-et-resilience-productive/> *Rémi Bourgeot est économiste et chercheur associé à l'IRIS. Il a poursuivi une double carrière de stratégiste de marché dans le secteur financier et d'expert économique et technologique. Ses études portent sur les questions technologiques, commerciales et monétaires, avec une attention ...

En savoir plus

Quelle réindustrialisation ? Avec A. Voy-Gillis

Auteur : admin

Quelle réindustrialisation ? Avec A. Voy-Gillis Par Anaïs Voy-Gillis, Emilie Bourgoin, Pierre Verluise - Diploweb - publié le 24 décembre 2025 <https://www.diploweb.com/Planisphere-Quelle-reindustrialisation-Avec-A-Voy-Gillis.html> Anaïs Voy-Gillis, Docteure en géographie, Chercheuse associée au CEREGE de l'IAE Poitiers. Auteure de « Pour une révolution industrielle », éd. Presses de la Cité. Interview organisée et conduite par Pierre Verluise, Docteur en Géopolitique, fondateur du Diploweb, il produit Planisphère sur Radio ...

En savoir plus

La revanche de l'énergie fossile : comment la NSS 2025 renverse le narratif européen

Auteur : admin

La revanche de l'énergie fossile : comment la NSS 2025 renverse le narratif européen BAYERNOIL – la plus grande entreprise de raffinage de Bavière, basée à Vohburg. © Frank Hoermann / SIPA par Samuele Furfari* - Revue Conflits - publié le 23 décembre

2025 <https://www.revueconflits.com/la-revanche-de-lenergie-fossile-comment-la-nss-2025-renverse-le-narratif-europeen/> *Samuel Furfari est professeur en politique et géopolitique de l'énergie à l'école Supérieure de Commerce de Paris ...

En savoir
plus

Intervention militaire des États-Unis en Caraïbe : réalités et conséquences au Venezuela, aux Amériques et au-delà

Auteur : admin

Intervention militaire des États-Unis en Caraïbe : réalités et conséquences au Venezuela, aux Amériques et au-delà Note de la FRS n°22/2025 par Victoria Volat - publié le 18 décembre 2025

<https://www.frstrategie.org/sites/default/files/documents/publications/notes/2025/222025.pdf> Introduction Depuis la mi-août 2025, le déploiement d'un important dispositif militaire par les États-Unis en mer des Caraïbes concentre l'attention internationale sur les enjeux liés à l'explosion du narcotrafic ...

En savoir
plus

Noël dans les armées

Auteur : admin

Noël dans les armées Noël est un évènement incontournable et fédérateur pour des centaines de millions de personnes à travers le monde. C'est pour beaucoup l'occasion de se réunir en famille autour du traditionnel repas et de l'ouverture des cadeaux. Chez les militaires Noël est un moment particulier. Nombre d'entre eux sont éloignés de leurs foyers parfois à des milliers ...

En savoir
plus

Le vieux Tigre va mordre à nouveau : la France et l'Espagne activent un plan de modernisation massif pour affronter les conflits de demain

Auteur : admin

Le vieux Tigre va mordre à nouveau : la France et l'Espagne activent un plan de modernisation massif pour affronter les conflits de demain par Said Laribi - Forum militaire - Publié le 22/12/2025 <https://www.forum-militaire.fr/le-vieux-tigre-va-mordre-a-nouveau-la-france-et-lespagne-activent-un-plan-de-modernisation-massif-pour-affronter-les-conflits-de-demain/> Ce programme européen avance en silence, mais il changera durablement le visage des armées françaises et espagnoles. Derrière le mot barbare « MLU » se cache un ...

En savoir plus

Permanence aéronavale : La commande d'un éventuel second porte-avions devra être notifiée avant 2029

Auteur : admin

Permanence aéronavale : La commande d'un éventuel second porte-avions devra être notifiée avant 2029 par Laurent Lagneau - Zone militaire - publié le 22 décembre 2025 <https://www.opex360.com/2025/12/22/permanence-aeronavale-la-commande-dun-eventuel-second-porte-avions-devra-etre-notifiee-avant-2029/> Depuis les Émirats arabes unis, comme annoncé par la Loi de finances 2025, le président Macron a confirmé le lancement en réalisation du porte-avions de nouvelle génération , dont la construction a d'ailleurs déjà ...

En savoir plus

Officiellement, la construction du futur porte-avions peut désormais débuter (elle n'a pas attendu)

Auteur : admin

Officiellement, la construction du futur porte-avions peut désormais débuter (elle n'a pas attendu) par Philippe Chapleau - Lignes de défense - publié le 21/12/2025 <https://lignesdedefense.ouest-france.fr/officiellement-la-construction-du-futur-porte-avions-peut-desormais-debuter/> Le dossier de lancement en réalisation (DLR) du successeur du porte-avions Charles de Gaulle a été signé la semaine dernière lors d'un comité ministériel d'investissement. Emmanuel Macron l'a confirmé, dimanche, lors de son déplacement aux ...

En savoir plus

Géopolitique : Impasse stratégique américaine en Eurasie ?

Auteur : admin

Géopolitique : Impasse stratégique américaine en Eurasie ? par Jean-Claude Allard* - AASSDN - publié le 22 décembre 2025 <https://aassdn.org/amicale/geopolitique-impasserestratigue-americaine-en-eurasie/> *Le Général Jean-Claude Allard est chercheur associé à l'IRIS. Ses principaux domaines d'expertise sont la politique de défense et de sécurité, les concepts opérationnels et l'emploi des forces, la gestion de crise, l'aéronautique militaire dans ses dimensions d'organisation et d'emploi ...

En savoir plus

Ce que les scénarios de la Red Team révèlent sur les failles réelles de la France (interview)

Auteur : admin

Ce que les scénarios de la Red Team révèlent sur les failles réelles de la France (interview) par Arnaud Pagès et Xavier Demeersman - Futurama - Publié le 21 décembre 2025 <https://www.futura-sciences.com/tech/actualites/guerre-futur-ce-scenarios-red-team-revele-failles-reelles-france-interview-128445/> La Red Team a pour mission d'anticiper les conflits du futur. © AP, IA ChatGPT Alors que la guerre est devenue hybride en mélangeant attaques dans l'espace cyber ...

En savoir plus

Emmanuel Macron confirme la construction du futur porte-avions qui sera construit à Saint-Nazaire

Auteur : admin

Emmanuel Macron confirme la construction du futur porte-avions qui sera construit à Saint-Nazaire Le président français a donné ce dimanche 21 décembre le coup d'envoi de la construction du futur porte-avions, remplaçant du Charles de Gaulle. Celui-ci entrera en service en 2038. Si tout va bien, la construction du futur bâtiment commencera à Saint-Nazaire en 2031, sous la maîtrise d'œuvre de ...

En savoir plus

Successeur du VBL, le Véhicule blindé d'aide à l'engagement prend forme

Auteur : admin

Successeur du VBL, le Véhicule blindé d'aide à l'engagement prend forme par Laurent Lagneau - Zone militaire - publié le 20 décembre 2025 <https://www.opex360.com/2025/12/20/successeur-du-vbl-le-vehicule-blinde-daide-a-lengagement-prend-forme/> Bien que prévu dans la phase 2 du programme SCORPION , le Véhicule blindé d'aide à l'engagement , destiné à remplacer les actuels Véhicules blindés légers de l'armée de Terre, a fait l'objet de plusieurs ébauches depuis ...

En savoir
plus

Mais pourquoi l'armée française compte-t-elle autant de vétérinaires ?

Auteur : admin

Mais pourquoi l'armée française compte-t-elle autant de vétérinaires ? Outre des médecins ou pharmaciens, l'armée compte en son sein des vétérinaires. Les missions de ces derniers vont bien au-delà des soins apportés aux militaires à quatre pattes. Là, ils vont être mobilisés pour vacciner contre la dermatose nodulaire par Mikaël Libert - 20minutes- Publié le 21/12/2025 <https://www.20minutes.fr/sante/4192404-20251221-pourquoi-armee-francaise-compte-autant-veterinaires>?

at_medium=RSS%20feed&at_campaign=ynews&utm_source=yahoo&utm_medium=rs s&utm_campaign=news_feed&utm_content=read_more_link%22 L'essentiel Le gouvernement mobilise l'ensemble ...

En savoir
plus



[Se désabonner](#) | [Gérer votre abonnement](#)

ADORAC du Gard

7, boulevard Etienne Saintenac 30000 Nîmes

www.adorac.fr

courriel : contact@adorac.fr

[MailPoet](#)